



Aujourd'hui devant Dieu

## Conflit et rejet

1<sup>er</sup> jour du 1<sup>er</sup> mois

« La Parole est venue chez les siens, et les siens ne l'ont pas reçue. »

**Jean 1.11**

**Lecture : Jean 1.1-13**

Relisons une fois de plus ces premières lignes de l'Évangile selon Jean. Nous y retrouverons l'un des grands thèmes de cet Évangile : le conflit et le rejet. Le verset 11 de notre passage situe le conflit de la vie de Jésus dans sa perspective la plus sombre. Sa violence atteint le cercle même de la famille de Jésus. C'eut été tragique pour n'importe qui, mais dans le cas de Jésus, ce conflit et ce rejet atteignent une profondeur insondable. Pour Jésus-Christ, les « siens » n'étaient pas simplement Joseph et Marie, ou ses frères et ses sœurs selon la chair; mais aussi et surtout les juifs, son peuple, et notamment les juifs religieux.

Ce peuple était celui de l'Alliance de grâce. Ce terme d'alliance se réfère à la promesse qui lui fut donnée des siècles avant la naissance de Jésus. Le grand Sauveur allait naître dans son sein. Il deviendrait une bénédiction pour le monde entier. Depuis des siècles, le peuple d'Israël avait été préparé à recevoir le Messie. Mais lorsque le promis arriva, le peuple incrédule, endurci et hostile réagit négativement à sa venue. Au lieu de le recevoir dans la joie, il se mit à le haïr avec violence, et une violence telle que nous en sommes encore abasourdis.

Ne sous-estimons pas la force, la violence et la profondeur du conflit que Jésus apporta jadis et qu'il apporte encore actuellement parmi les hommes.

Personne ne peut le rencontrer et passer son chemin comme s'il ne l'avait jamais rencontré. Il ne sait que faire des amabilités. Entre lui et nous, il n'y a pas de terrain neutre, un « *no man's land* » où nous puissions le regarder à loisir, sans nous engager en sa faveur ou sans le rejeter tragiquement. Et celui qui l'aura choisi devra s'attendre à un rejet aussi violent que celui que connut le Maître. Mais l'enjeu ne vaut-il pas toute la peine?

### Prière

*Quelle tristesse insoutenable, Seigneur, que d'être rejeté par ceux qui auraient dû te connaître et t'accueillir! Garde-nous de commettre la même erreur que les juifs d'il y*

*a deux mille ans. Fortifie-nous afin que nous puissions supporter à notre tour tout rejet à cause de toi. Amen.*

---

**Aaron Kayayan**, pasteur

*À la découverte de Dieu*, 31 méditations sur l'Évangile de Jean, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

[www.ressourceschretiennes.com](http://www.ressourceschretiennes.com)



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.  
Patrimoine – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))